

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite\\_044\\_B | Neurophysiologie Lagache & EEG. \[B\]CollectionBoite\\_044\\_B-30-chem | Cybernétique et neurologie. Item\[Tract contre le Traité de Paris et la C.E.D autorisant le réarmement de l'Allemagne\]](#)

## **[Tract contre le Traité de Paris et la C.E.D autorisant le réarmement de l'Allemagne]**

**Auteur : Foucault, Michel**

### **Présentation de la fiche**

Coteb044\_B\_f0597

SourceBoite\_044\_B-30-chem | Cybernétique et neurologie.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### **Références éditoriales**

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

---

A l'heure où l'on juge encore les bourreaux nazis, où d'innombrables familles françaises pleurent encore leurs martyrs, le traité de Paris, rédigé par quelques hommes qui se sont déjà délibérément placés en dehors et au dessus de la nation française, nous demande, non seulement de pardonner et d'oublier, mais aussi de reconstruire nous-mêmes la puissance du militarisme allemand et de laisser asservir notre pays aux ambitions territoriales de l'Allemagne au risque de l'enterrer dans la guerre.

La plus absurde et la plus criminelle. Le chemin d'une Europe pacifique à laquelle aspirent tous les Français et que la C.E.D. affecte hypocritement de leur promettre ne passe pas par le réarmement allemand. Le refus de la C.E.D. est au contraire la condition nécessaire de toute solution pacifique, c'est à dire négociée, du problème allemand comme de toute réduction simultanée, progressive et contrôlée des armements des autres pays.

L'université de France dont les racines plongent profondément au coeur de la nation a la belle et noble tâche de donner à nos Pays une conscience toujours plus claire et plus haute du rôle qu'il peut et doit jouer encore dans le monde. Elle veut être la première à comprendre qu'un immense danger menace la Paix du monde, en même temps que notre culture, nos libertés démocratiques et la vie de nos enfants.

Nous leur convions à se joindre à nous toutes entières pour jeter le cri d'alarme au Peuple français. Nous demandons à celui-ci d'adresser à ses représentants sa protestation souveraine et leur rappeler qu'il ne peut être disposé sans lui de l'indépendance et de la souveraineté nationales et qu'il entend rester maître de son destin.

